
 

 
 

 

Paroisse Notre-Dame-de-Stockel 

Stockel – ND Info – N° 451 

12ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A 

Semaine du 24 juin au 2 juillet 2023 

NE CRAIGNEZ PAS ! 

« Ne craignez pas et soyez sans crainte », dit Jésus, avec insistance, 
dans l'évangile de ce dimanche. C'est l'invitation à l'audace de la foi, au 
courage de l'Espérance et à la folie de l'amour. « Ce que vous entendez 
dans le creux de l'oreille », dit encore le Christ, proclamez-le sur les 
toits ». A travers ces paroles, c'est toute la mission chrétienne qui se 
trouve précisée et développée. Encore faut-il bien comprendre et ne pas 
tomber dans les pièges trop simplistes d'une communication de la foi qui 
s'assimilerait vite à du prosélytisme. 

L'Évangile nous invite à ne jamais garder pour nous seulement le 
trésor d'une Parole et d'une Alliance capables de nous faire 
découvrir les véritables chemins du bonheur et de la vie. C'est une 
question de fidélité à notre vocation de disciple mais aussi de cohérence 
avec nos engagements de chrétiens. La foi et la religion ne sont pas à 
classer dans le domaine de nos « affaires privées ». Il faut donner à 
cette dimension religieuse de nos vies d'hommes et de femmes sa juste 
place dans la culture et la société de notre temps. Dans le respect de 
conscience et de la liberté de chacun ; il faut que les chrétiens ne 
s'enferment pas dans des complexes qui leur interdisent toute parole et 
toute action. Il nous faut être sans complexe ni arrogance. 

L'Évangile n'est pas un chemin de facilité mais il est toujours une 
promesse de vie. Dans l'évangile, on peut aussi traduire que le Christ 
nous révèle que la communication de la foi n'est pas un discours 
idéologique mais une Alliance à vivre dans le souffle de l'Esprit-Saint. 
L'avenir appartient à ceux qui osent y croire et qui osent s'engager sur 
ces chemins : « Venez et voyez » ! 

Abbé Philippe MAWET,  
Responsable de Stockel-au-Bois.   
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Memento 

Nous vous invitons à prier tout spécialement pour 

Mme Simone Dammekens 

dont les absoutes ont été célébrées ce vendredi 23 juin à 14h. 

Reçois avec bienveillance Seigneur celle qui nous a quittés pour Te 
rejoindre. 

 

Aux Eucharisties nous prierons pour :   

Dimanche  25 juin à 11h Helene Kostek 
    à 18h Jean-Baptiste Thirion 
Dimanche  2 juillet à 11h la communauté 

 

Horaire des messes à Notre-Dame-de-Stockel :  
Le samedi à 17h, à la chapelle. 
Le dimanche à 9h30 (en néerlandais) à la chapelle  
Le dimanche à 11h à la grande église et à 18h à la chapelle. 
Le lundi à 18h30 et le mardi à 9h à la chapelle 
Le mercredi à 18h30, messe bilingue à la chapelle 

Pendant les mois de juillet et d'août, pas de messe en semaine. 

A partir du 1er juillet 2023 les messes dominicales en néerlandais seront 
à 10h30 à Notre-Dame-de-Stockel, une semaine sur deux, et à la paroisse 
de la Sainte Famille à Woluwe-Saint-Lambert les autres dimanches.  En 
juillet, les messes en néerlandais à Notre-Dame-de-Stockel seront 
célébrées les dimanches 2, 16 et 30. 

 

Les temps d’écoute et de confessions cette semaine 

 Le dimanche 25 juin de 10h45 à midi avec le Père Didier van Havre 
et de 16h a 17h30 avec le Père Edouard Marot 

 Le lundi 26 juin de 17h à 18h avec le Père Edouard Marot 

 Le mardi 27 juin de 9h30 à 11h avec le Père Edouard Marot et de 
17h à 18h45 avec le Père Didier van Havre 

 Le mercredi 28 juin de 17h15 à 18h15 avec le Père Benno 
Haeseldonckx  

 Le dimanche 2 juillet de 10h45 à midi avec le Père Didier van Havre 
et de 16h à 17h30 avec le Père Edouard Marot 
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Agenda paroissial 

 

Dimanche 25 juin : formation pour les Servants d’autel à 9h45 à 
la sacristie et pour les Ancillae Domini à « la bergerie » à 10h.  
Pendant la messe de 11h, accueil de nouveaux servants de 
messe et passage d’étape pour d’autres.   

La messe sera suivie d’un verre de l’amitié. 

 

Dimanche 25 juin à 15h : baptême de Géraud De Block.  Tous 
nos vœux de bonheur à Géraud et à sa famille. 

 

Vendredi 30 juin à partir de 16h15 à la chapelle : Éveil à la foi. 
Adoration et bricolage suivi d'un goûter-dîner.  Venez avec de 
bonnes choses pour agrémenter le buffet : votre boisson favorite, 
une quiche, un plat estival ou quelque chose de sucré, … Ceci 
permettra d’agrémenter le buffet après l’éveil à la foi. 

 

Collecte prescrite 

 

Basilique du Sacré-Cœur de Koekelberg – les 24 et 25 juin.  La 
Basilique nationale du Sacré-Cœur est le lieu des grands 
rassemblements des chrétiens à l’occasion d’événements 
marquants.  Il est normal que les frais ne soient pas supportés par 
la seule communauté paroissiale de Koekelberg.  Merci de 
répondre généreusement à l’appel du recteur de la Basilique pour 
que de nombreux rassemblements de chrétiens y soient rendus 
possibles.  
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12eme dimanche du Temps ordinaire — Année A 

Première lecture : du livre du prophète Jérémie (Jr 20, 10-13) 

Moi Jérémie, j’entends les calomnies de la foule : « Dénoncez-le ! 
Allons le dénoncer, celui-là, l’Épouvante-de-tous-côtés. » Tous mes 
amis guettent mes faux pas, ils disent : « Peut-être se laissera-t-il 
séduire... Nous réussirons, et nous prendrons sur lui notre 
revanche ! » Mais le Seigneur est avec moi, tel un guerrier 
redoutable : mes persécuteurs trébucheront, ils ne réussiront pas. 
Leur défaite les couvrira de honte, d’une confusion éternelle, 
inoubliable. 

Seigneur de l’univers, toi qui scrutes l’homme juste, toi qui vois les 
reins et les cœurs, fais-moi voir la revanche que tu leur infligeras, 
car c'est à toi que j’ai remis ma cause. 

Chantez le Seigneur, louez le Seigneur : il a délivré le malheureux 
de la main des méchants. 

Lecteur : Parole du Seigneur,   
Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 
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PSAUME (68) 

R/ Dans ton grand amour, Dieu, réponds-moi.  

C’est pour toi que j’endure l’insulte, 
que la honte me couvre le visage : 
je suis un étranger pour mes frères, 
un inconnu pour les fils de ma mère. 
L’amour de ta maison m’a perdu ; 
on t’insulte, et l’insulte retombe sur moi. 

Et moi, je te prie, Seigneur : 
c’est l’heure de ta grâce ; 
dans ton grand amour, Dieu, réponds-moi, 
par ta vérité sauve-moi. 
Réponds-moi, Seigneur, 
     car il est bon, ton amour ; 
dans ta grande tendresse, regarde-moi. 

Les pauvres l’ont vu, ils sont en fête : 
« Vie et joie, à vous qui cherchez Dieu ! » 
Car le Seigneur écoute les humbles, 
il n’oublie pas les siens emprisonnés. 
Que le ciel et la terre le célèbrent, 
les mers et tout leur peuplement !  
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Deuxième lecture : de la lettre de Paul Apôtre aux Romains (Rm 
5, 12-15) 

Frères, nous savons que par un seul homme, le péché est entré 
dans le monde, et que par le péché est venue la mort ; et ainsi, la 
mort est passée en tous les hommes, étant donné que tous ont 
péché. Avant la loi de Moïse, le péché était déjà dans le monde, 
mais le péché ne peut être imputé à personne tant qu’il n’y a pas de 
loi. Pourtant, depuis Adam jusqu’à Moïse, la mort a établi son règne, 
même sur ceux qui n’avaient pas péché par une transgression 
semblable à celle d’Adam. Or, Adam préfigure celui qui devait venir. 

Mais il n'en va pas du don gratuit comme de la faute. En effet, si la 
mort a frappé la multitude par la faute d’un seul, combien plus la 
grâce de Dieu s’est-elle répandue en abondance sur la multitude, 
cette grâce qui est donnée en un seul homme, Jésus Christ. 

Lecteur : Parole du Seigneur,   
Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu  

 

 

 

 

  



 

 Ces informations se trouvent sur le site de la paroisse : www.ndstockel.be 
Editeur responsable : abbé Edouard Marot, avenue du Hockey, 96 à 1150 Bruxelles. 

ÉVANGILE  

Alléluia. Alléluia.  
L’Esprit de vérité  
rendra témoignage en ma faveur, dit le Seigneur. 
Et vous aussi, vous allez rendre témoignage. 
Alléluia. 
 
Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 10, 26-33) 

En ce temps-là, Jésus disait à ses Apôtres : « Ne craignez pas les 
hommes ; rien n’est voilé qui ne sera dévoilé, rien n’est caché qui 
ne sera connu. Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en 
pleine lumière ; ce que vous entendez au creux de l’oreille, 
proclamez-le sur les toits. Ne craignez pas ceux qui tuent le corps 
sans pouvoir tuer l’âme ; craignez plutôt celui qui peut faire périr 
dans la géhenne l’âme aussi bien que le corps. Deux moineaux ne 
sont-ils pas vendus pour un sou ? Or, pas un seul ne tombe à terre 
sans que votre Père le veuille. Quant à vous, même les cheveux de 
votre tête sont tous comptés. Soyez donc sans crainte : vous valez 
bien plus qu’une multitude de moineaux. Quiconque se déclarera 
pour moi devant les hommes, moi aussi je me déclarerai pour lui 
devant mon Père qui est aux cieux. Mais celui qui me reniera devant 
les hommes, moi aussi je le renierai devant mon Père qui est aux 
cieux. » 

Célébrant : Acclamons la Parole de Dieu   
Assemblée : Louange à toi Seigneur Jésus  

 

Compte twitter @Pontifex de notre pape François, le 22 juin 2023 :  
« Semer le bien fait du bien : cela met dans la vie le souffle de la gratuité  

et nous rend davantage semblables à Dieu. » 


